
３月17日(木)区立幼稚園・こども園、18日(金)中学校、24日(木)小学校の
卒業式が行われました。コロナ禍で
我慢の多い学校生活のなか、子ど
もたちは本当にがんばっていたと
思います。みなさんの新しい生活が希望の
多いものになるよう、応援しています。わ

たしたち大人もがんばります。
第三中では156名が卒業。24日在校

生の修了式前日には２学年が全校の大掃
除を実施。４月から新入生を迎え
教室を次の学年に引き渡す準備で、

２年生は３年生の教室から新入生用の机といす
を３階に運び、教室の掲示物やロッカールー
ム、下駄箱などのナンバーシールもはがした
り、大掃除です。
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標準服リユースにご協力いただいたみな
さん、ありがとうございました。ご希望の
方に無事お渡しすることができました。
新型コロナの影響でPTA活動ができずリ

ユースが行えないのだと思っていましたが、お話を聞くとそれ以前から
中止となっているとのこと。集まったリユース標準服は大きいサイズから貰われてい
くため、小さいサイズが残ってしまい、保管が長期化するとカビが生えてしまうこと
もあるなど、学校で行うには課題が多いようです。

その中でも、諏訪台中ではPTAの方々が工夫し文化祭の時にリ
ユースを実施。学校ごとの工夫も大切ですが、

荒川区としてリユースの仕組みを検討したい。例えば、地元のクリー
ニング店と連携してリユース・保管を行えば、少しでもお店の支援
にもなるのではないでしょうか。区議会でも提案していきます。み
なさんのご意見をお寄せください。

写真は三中の

卒業式より

お顔は加工しましたが、

表情がとても

すてきでした
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男 9,857名 51.3%

女 9,340名 48.7%

計 19,197名 100.0%

メール頂きました。「一ヶ月前にリュックを抱えている状態で横断歩道を渡ろうと
した際、柵下のブロックからはみ出した縁石に全く気づかず転倒、両
足、右手打撲、左手骨折となり、手術入院となりました。…いちば
んは自分が不注意だったと思うのですが、以前にも転びそうになっ
たことを思い出しました。…縁石をなくすことは難しいかもしれま
せんが、目立つように色を塗ることならできるのかなと思います。
これから転ぶ人が出ないよう検討していただけたら」とのこと。
お怪我されたとのことで心配です（一年くらい通院されるそう）。

ご指摘の横断歩道は、Biviの大阪王将とコ
コ壱番屋の間です。問題の「縁石」は、ココ
壱側の歩道にあるガードレール付近のこと。歩道と車道
の境目の縁石は目に付きづらく、つまづくことが少なく
ありません。
よく見ると、王将側のガードパイプの基礎は黄色く塗
られています。当面、同様に基礎部分と縁石を塗装する

など、区に対応をお願いしました。この道路は都市計画道路331号線につながる部分
でもあり、道路整備の際に対策も要望していきます。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、第二

木曜午後６時からですが、平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

この2年間余りで、荒川区民215,000人の約９％・19,000人以上が新型コロナ
に感染。第６波はやっと落ち着いてきているものの、オミク
ロン亜種株が広がり、感染者数は増加傾向です。感染後の後
遺症も軽視できない状況で、引き続き対応が求められます。

３月中に保育園のクラス閉鎖が延べ約100
回にのぼり、仕事を休めない保護者のみなさんは深刻な事態です。
閉鎖中でも、必要な場合は登園前の検査で陰性であれば登園可能に
するなど、対策も必要です。



昨年のレポートで瑞光橋公園の入り江の状況をお知らせしましたが、引き続き「公園
のゴミが気になる」というメールを頂きました。「瑞光橋公園の芝生を下った川沿いの

エリアは１歳の子どもが遊ぶのにちょうどよいのですが、缶
チューハイの空き缶、タバコの箱や吸い殻、ペットボトルな
どゴミがたくさん…子どもはゴミを掴んで持ってきたり指差
したりしていて、安心して遊ばせられません。子どもたちの
ためにもきれいな町になることを願っています」とのこと。
瑞光橋公園へ確認に行ったところ、「水門

跡」周辺の植え込みにペットボトルなどゴミがちらほら…。春休み中
で子どもたちも多く、遊具の近くにお菓子のゴミなども。ひとまず、
目についたものは回収して帰ってきました。

瑞光橋公園は、石浜城址（南千住三丁目）公園と一体に巡回管理が行
われています。区として管理・清掃を強化するよう要望しました。また、

区は「家庭ごみを持ち込まれるから」とゴミ箱を新設しない方針ですが、巡回管理が行
われている公園は目も届くため設置を検討してもいいのでは、と思います。
地域のみなさんの憩いの場であり、子どもたちの大切な遊び場のひとつですから、ま
ずはゴミを持ち帰るよう大人も子どもも気を付けたい。

リニューアル工事中のあらかわ遊園は、４月21日(木)オープン。
新型コロナの感染防止対策として、
５月８日(日)まで事前予約制による人数制限を実施。
予約は区のホームページか電話（☎03-3893-65
30）で、区民の方は４月４日(月)９時から、区外の
方は４月11日(月)９時から受付開始です。
４月16・17日には、西尾久６・８丁目の一部の

方を対象にプレオープンも行われます。区立施設で
すから、地元の方とともに区民を幅広く招待しても
よかったのでは、と思います。

大人200円→800円など入園料
の値上げが、残念ながら区議会で

可決。区民の方々から「せめてリニューアル後の良
さを理解してもらってから、入園料の検討を」「孫

を連れて行こうと思っていましたが、ためらいます」などの声も。
区は、区民向けに年間パスポートの販売を検討していますが詳細は未定です。子育
て支援の施設としてみんなに喜ばれる場所になるよう、改善をもとめていきたい。



【シルバーの会員登録数】

2019 1,851名

2021 1,692名

２年間で…

約160名減

、

ご意見・ご質問頂きました ○「デイサービスとショートステイで毎月６万円以上かかるように
なりました。ほんとに大変です」と要介護３の方のご家族からの痛切な声です。保険内では1割負担
のはずですが、加算があったり、食事代や居住費の負担もあって、この重さに。家計が破綻しかねませ
ん。介護保険で助かっていますが、いざという時にサービスが受けられないような負担にならないよう、
改善したい。○「今年になってコロナで、保育園の休みが二度三度と繰り返され、どうして
いいか、もう限界です」なんらかの対応が必要と痛切に思います。提案していきたい。

「シルバー人材センター」は、「高齢者のいきがい就業を通し
て福祉の増進を図る」として、区や民間から業務を受け、60歳
以上の希望者へ働く場を提供しています。区の業務では、学校・
学童の登下校の見守り、駅前の自転車整理、広報紙の配布・掲示
など、みなさんにも馴染みのあるものです。

「シルバー人材センター」で働くには会員
登録が必要ですが、
企業の定年延長やコ
ロナ禍で、会員登録
が減少。2019年1,8

51名から、2021年は1,692名と約160名減です。感染拡大防
止で入会説明会が中止となったり、外出自粛で就業を控える方
も多くなっています。学童クラブの見守りをしている方からは
「人が足りなくて困っている」という声も。

国が企業に対し70歳までの定年延長や継続雇用をもとめている
こともあり、60代の会員は減っています。しかし、日本の65歳以

上の就業者は17年連続で増加、全就業者の13.
6％を占め主要国でもトップクラス。専門機関
が60代の方に行った調査では、働く理由の１
位は「経済上の理由」76.4％と圧倒的です。
希望する方がいつまでも働ける環境づくりは大
切ですが、年金だけでは暮らせず働かざるを得
ない、というのが実情ではないでしょうか。

物価が上がり続けて
いるのに４月から年金は0.4％引き下げ、この10年で実質6.7％

もの削減です。政府・与党が突然言い出した年金生活者等への5,000円給付は白紙に、
年金を削減する一方で給付とはあまりに支離滅裂です。シルバー人材センターには国の

補助金も出ていますが、2014年888万円から2020年732万9千円ま
で減少しています。希望者が働ける環境づくりと、高齢者のくらしを
支える年金制度の根本的な見直しが必要です。

区内在住の60歳～79歳

で、希望する方は誰で

も登録できます。

入会説明会の参加と、

年度会費1,000円が必

要。【問合せ】荒川区

シルバー人材センター

☎03-3810-1141


